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Distribué le jeudi dans tous les villages du Val-de-Travers

Née de la fusion entre les Ambulances Roland 
et le service des ambulances du Val-de-Travers, 
au 1er janvier 2023, l’entreprise « Ambulances 
des vallées neuchâteloises » (AVN) s’est vu 
remettre officiellement, la semaine dernière 
sur l’un de ses sites à Malvilliers, sa certifica-
tion par l’Interassociation de sauvetage (IAS). 
La reconnaissance, déjà actée en janvier dernier 
par l’organisation faîtière, constitue « un point 
d’orgue » pour AVN, comme l’a souligné Frédé-
ric Cuche, conseiller communal de Val-de-Ruz 
et président-gérant de la société. « Les bouchées 
doubles ont été mises en œuvre pour aboutir ‹ haut 
la main › à celle-ci », a poursuivi ce dernier. Une 
certification IAS est une condition sine qua non 
pour obtenir un droit de pratiquer au sein du 
Réseau hospitalier neuchâtelois (RHne).

« Les deux services à l’origine des AVN avaient 
déjà cette accréditation », a rappelé Thierry 
Maillardet, en ajoutant qu’une nouvelle struc-
ture nécessitait une nouvelle certification. Cette 
dernière se base sur des critères de procédure, 
de structure, d’expérience du personnel et de 
qualité des résultats. Autant d’éléments jugés 
excellents pour l’Interassociation. « Le service 
a démontré une volonté tangible et présenté un 
dossier complet, quatre mois après le début de la 
société », a résumé Nicolas Soldati, responsable 
pour l’IAS de la région Suisse latine. Ce dernier 
a notamment salué une charte du personnel 
d’AVN qui implique l’ensemble des collabora-
teurs et un dossier « fruit d’un vrai travail » qui 
n’a nécessité aucun complément.

« Maillon central »

La remise en mains propres de ce certificat 
était aussi l’occasion de faire le bilan de la pre-
mière année d’existence d’AVN. Frédéric Cuche 
a rappelé que le projet de fusion avait débuté en 
2019 et que désormais, après un processus poli-
tique « relativement lent », celle-ci avait très bien 
abouti avec, au final, « un merveilleux outil de 

travail à disposition » pour les collaborateurs et 
les deux vallées du canton. Même si le conseiller 
communal de Val-de-Ruz a admis que la société 
était encore dans sa phase « d’adolescence », il 
a estimé que le service était un « maillon cen-
tral » du dispositif hospitalier neuchâtelois. « En 
2023, nous avons eu 7770 missions, dont environ 
5000 avec une prise en charge de patients », a 
relevé Thierry Maillardet, codirecteur d’AVN.

De plus, des ambulances de la société déte-
nue par Val-de-Travers et Val-de-Ruz ont aussi 
apporté leur renfort aux régions des Montagnes 
et du Littoral. « Avec une moyenne de 30% d’in-
terventions », a-t-il ajouté, en arguant pour la 
place stratégique du site de Malvilliers. Pour 
rappel, AVN emploie une cinquantaine de col-
laborateurs, dont 26 ambulanciers, 4 infirmiers 
et 11 techniciens ambulanciers. Également, la 
société se veut formatrice, avec plus de 20 étu-
diants, de la première à la troisième année, for-
més en 2023. Pour sa deuxième année d’exis-
tence, AVN entend évidemment poursuivre sur 
ces standards. « Mais il ne faut pas se reposer 
sur nos lauriers et continuer d’améliorer la qualité 
des prises en charge », estime Thierry Maillar-
det. Par ailleurs, ce mardi 26 mars dernier, en 
plus de recevoir la certification IAS, AVN récep-
tionnait une de ses trois nouvelles ambulances, 
commandées en 2022, afin d’avoir toujours un 
matériel roulant et médical à jour.

Gabriel Risold

Ambulances des vallées neuchâteloises

Une certification IAS obtenue « haut 
la main »
La semaine dernière, la société Ambulances des vallées neuchâteloises 
a officiellement reçu sa certification de l’Interassociation de sauvetage, 
condition essentielle pour exercer au sein du Réseau hospitalier 
neuchâtelois. Occasion aussi de dresser un bilan d’une première année 
d’existence.

Les représentants de l’IAS, de gauche à droite : Thomas Brunner, Nicolas Soldati et Roman 
Burkart ont remis leur certificat aux codirecteurs d’AVN, Yves Challandes, Andy Willener et 
Thierry Maillardet.

Une ambulance pour le Cameroun

Hasard du calendrier, cette cérémonie IAS 
et la réception d’un des nouveaux véhicules 
coïncidaient avec la présence des représen-
tants de l’Association pour le soutien et la 
promotion de la santé au Cameroun (ASPSC), 
venus recevoir « les clés » d’une ancienne 
ambulance de la société Roland, 487’000 
kilomètres au compteur et âgée de douze 
ans. La collaboration entre Ambulances 
Roland et l’ASPSC date de plusieurs années 
et a été initiée par l’ancien directeur de la 
société, Rémy Barthel. Président de l’ASPSC, 
le docteur Pascal Talla a rappelé tout ce que 
permettait cette entraide à Bafoussam, la 
plus petite province et la plus peuplée du 
Cameroun. « Nous voulions faire perdurer ce 
lien avec cette association et une convention lie 
désormais l’AVN et l’ASPSC », résume Thierry 
Maillardet. En plus du don de matériel, des 
ambulanciers de l’entreprise se rendent sur 
place, deux fois par année, pour former et 
soutenir le personnel médical local.

Les codirecteurs d’AVN et les membres de 
l’ASPSC ont posé devant la nouvelle ambu-
lance (à gauche) et l’ancienne qui va partir 
pour Bafoussam, au Cameroun.

Remettrons-nous tout à demain ? 
Le 25 mars dernier était la journée mondiale 
de la procrastination, attitude dont j’avoue être 
un habitué. Procrastiner, repousser à demain ce 
qu’il faudrait faire aujourd’hui, acte doux-amer 
auquel chacun cède un jour ou l’autre dans son 
quotidien. Néanmoins, en 2024, cette journée 
mondiale résonne peut-être plus que d’ordi-
naire, tant notre société et même le monde 
entier semblent procrastiner les actions néces-
saires.

En matière de réchauffement climatique, déjà. 
Depuis le « notre maison brûle et nous regar-
dons ailleurs » de Chirac en 2002 et malgré de 
symboliques accords et traités, nous remettons 
à plus tard les grands chantiers écologiques, 
lovés dans notre confort...

Confort qui nous aveugle aussi de la réalité du 
conflit ukrainien et nous fait procrastiner l’évi-
dence : tôt ou tard nous devrons également lut-
ter pour nos valeurs de liberté et d’humanité. 
Contrairement aux années trente, nos sociétés 
démocratiques ne doivent pas se persuader de 
leur immuabilité et ignorer la nouvelle montée 
des périls. À trop procrastiner, à vouloir gagner 
du temps, il finit toujours par faire défaut...

Rabov
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Un pas hésitant, un plateau qui 
balance dangereusement et qui 
menace de tomber au sol : ce serait 
donc ça le résultat de la formation 
« Progresso » ? Pas du tout ! Cette 
scène de fin de repas de cérémonie de 
remise des diplômes est simplement 
un défi lancé à Guy, seul homme de 
la volée 2024. Et Guy n’a pas suivi 
les cours en lien avec le service mais 
ceux de l’intendance. Voilà qui nous 
rassure.

Employés régionaux formés

« En cinq semaines, Progresso four-
nit les bases équivalentes à la première 
année du CFC à peu près. Le but est 
d’avoir une vue globale sur les gestes 
corrects à adopter ainsi que sur les 
réalités de ces métiers », détaille Laure 
Von Wyss. La présidente de la section 
Neuchâtel-Jura d’HôtellerieSuisse 
(notamment) souligne que cette for-
mation continue est donnée dans 
toute la Suisse. C’est la deuxième fois, 
après 2015, qu’elle fait halte à l’Hôtel 
de l’Aigle. Plusieurs de ses employés 
ont achevé avec succès leur certifica-
tion cette année. L’Auberge des Fées 
et l’Auberge de Noiraigue ont égale-
ment vu certains de leurs employés 
être récompensés.

Gagner en confiance

Au total, ce sont douze Vallon-
nières qui ont été diplômées. « Cela 
fait 18 mois que je travaille à l’Aigle et 
cette formation m’a permis d’être plus 
sûre de moi dans ce que je fais. Savoir 
de quel côté servir, toujours rester sou-
riante et connaître une trentaine de vins 
sont quelques-uns des acquis que j’uti-
lise tous les jours dans mon travail par 
exemple », explique Manuella. Quel 
est le plus difficile à intégrer ? « Il y 
a beaucoup de choses à apprendre en 
peu de temps mine de rien. Il faut avoir 
une bonne capacité à apprendre. Mais 
il n’y a pas d’âge pour apprendre à bien 
faire les choses, la preuve avec nous », 
rigolent Irène et Valérie.

80% de taux d’occupation 
en 2021

« La formation mêle aussi bien 
de la théorie que de la pratique. 
J’apprécie particulièrement tout le 
volet manuel de Progresso comme le 
décantage des vins », appuie Amélie 
de l’Auberge de Noiraigue. Pour ce 
qui est de l’hôtellerie, il est à relever 
que les nuitées n’ont jamais été aussi 
bonnes que depuis la fin du Covid 
dans les régions périphériques.

« Nous avons gagné des points 
au niveau du taux d’occupation des 
chambres. Les gens ont envie de grand 
air, de nature et d’authenticité après 
la période un peu étouffante de la 
pandémie », rapporte Laure Von 
Wyss. En 2021, les 18 chambres de 
l’Hôtel de l’Aigle affichaient ainsi 
8500 nuitées et un taux d’occupa-
tion de 80%. 

Se ménager au ménage

Ce ratio est légèrement descendu 
en 2023 pour se stabiliser à 65%. 
Ce qui reste malgré tout largement 
supérieur à la moyenne des éta-
blissements de l’Arc jurassien qui 
tourne autour des 40%. À l’Aigle, 
la responsable de l’intendance se 
nomme Valérie Jutzeler. Elle a éga-
lement participé au cours Progresso 
dans le but d’optimiser certaines 
façons de faire. « J’ai pu constater 
que nous faisions déjà beaucoup de 
choses justes mais qu’il était encore 
possible d’améliorer notre organisa-
tion pour ménager physiquement les 
employés et gagner en efficacité. Il y 
a aussi des astuces à mettre en place 
pour lutter contre le gaspillage des 
produits d’entretien notamment. J’ai 
deux pages A4 de nouvelles direc-
tives à mettre au propre », sourit-
elle. Remettre au propre, voilà une 
excellente qualité pour quelqu’un 
qui travaille dans l’intendance...

Kevin Vaucher

On n’arrête pas le progrès, pas 
même la pénurie...

La pénurie de personnel qualifié dans l’hôtellerie et la restauration 
a atteint une ampleur sans précédent, selon Hotel et Gastro Formation 
Suisse. Devant ce fait, la structure refuse qu’il devienne accompli et 
irrémédiable. C’est pour lutter contre ce phénomène que des formations 
de base comme le programme « Progresso » existent. Il offre l’avantage 
d’amener des personnes non qualifiées vers une première certification 
en service ou en intendance. 19 apprenants et apprenantes, dont 12 
Vallonnières, ont reçu leurs diplômes le 22 mars à l’Hôtel de l’Aigle.  Le 
Courrier est allé prendre le café avec eux.

De tous âges et de tous horizons, voici les 19 lauréats de la formation 
Progresso, accompagnés de quelques professionnels du métier comme 
Laure Von Wyss (quatrième depuis la gauche).

Ces dernières années, l’appa-
rition du frelon asiatique inquiète 
beaucoup les apiculteurs, mais pas 
seulement. Le frelon asiatique est 
arrivé en Europe en 2004 du côté 
de Bordeaux. Il a d’abord envahi la 
France puis la Suisse en 2017 par 
les portes du Jura et de Genève. 
L’attaque de cet insecte s’intensifie 
car il se nourrit principalement de 
nectar, de fruits et d’abeilles mel-
lifères mais aussi d’autres insectes 
locaux et pollinisateurs sauvages. 
Par effet de cascade, cela aura 
bien évidemment des impacts à 

court terme sur l’agriculture par 
une diminution de la pollinisation, 
d’où l’importance de signaler toute 
observation de nids, afin de les 
détruire.

Le nid primaire, d’un diamètre 
d’environ 15 cm, se situe souvent 
à portée de main alors que le nid 
secondaire, peut atteindre 1 mètre 
de diamètre et est situé en hauteur, 
souvent à plus de vingt mètres. La 
destruction de ces nids est coûteuse 
et nécessite des moyens humains et 
matériels importants. 

Lettre ouverte
La lutte contre le frelon asiatique, un enjeu 
pour la biodiversité et un engagement politique

Les cercles ont été mis à la mode 
durant le milieu du 18e siècle, c’est-
à-dire peu après l’apparition des 
premiers journaux. S’ils ont surtout 
germé en France voisine, ils ont 
également pris de l’ampleur dans 
le canton de Neuchâtel à partir du 
siècle suivant. On pouvait y lire la 
feuille d’avis mais on s’y rencontrait 
surtout pour parler affaires et poli-
tique. Leur statut d’établissements 
privés leur permettaient d’échapper 
aux horaires de fermeture des cafés 
et ils pouvaient rester ouverts jusqu’à 
4 heures du matin. Ce qui a donné 
lieu à de multiples dérives et large-
ment contribué à leur réputation par-
fois sulfureuse.

18 tenanciers en 68 ans

Le cas du Cercle populaire 
de Buttes est en cela un des 
meilleurs exemples. Ouvert en 
1908 par les radicaux du vil-
lage, c’était d’abord le point de 

chute des membres du parti. 
Sa vie s’est ensuite étalée sur 68 
ans d’existence, avec pas moins de 
dix-huit tenanciers à s’y succéder. 
Le dernier d’entre eux, Charles 
Zaugg, a déplacé le Cercle popu-
laire de l’extrémité Est de la Vy 
Saulnier jusqu’à la maison voisine, 
sise à la rue du Ruisseau 9. Nous 
étions en 1948 et le cercle a per-
duré jusqu’en 1976. Il était l’un des 
derniers établissements du genre 
sur le territoire cantonal. Cette 
grande maison est très ancienne et 
constitue probablement l’une des 
plus vieilles de Buttes puisqu’elle 
avait échappé au grand incendie 
de 1864.

Un cercle vicieux ?
À l’heure où la campagne pour les élections communales 2024 bat son plein, le Courrier du Val-de-Travers 

hebdo se penche sur la façon de faire de la politique à travers les âges. Aujourd’hui, chaque parti tente de 
surprendre et d’aller à la rencontre du peuple de façon à interpeller. Pendant que certains affrètent un train 
pour aller de village en village, d’autres convient la population à des torrées ou lui offrent une séance de 
cinéma. Autant de façons différentes de faire parler de son camp politique et de ses idées. À l’époque, tout 
n’était encore de loin pas aussi développé et les « affaires publiques » se discutaient surtout à huis clos. Les 
cercles occupaient une place de choix dans l’échange des opinions. Coup de projecteur !

Sur cette photo d’époque, on aperçoit aussi bien le bâtiment historique 
du Cercle populaire de Buttes (sur la gauche de la photo) que la maison 
voisine où a déménagé l’établissement à partir de 1948 (maison de face 
avec les nombreux volets).

La rue Possena débouchait direc-
tement sur le Cercle populaire.

Le groupe Agora s’engagera dans 
cette lutte, le moment venu votera les 
mesures nécessaires, afin de soutenir 
le monde apicole et agricole. Nous 
devons faire baisser la pression sur 
les colonies d’abeilles ainsi que sur la 
biodiversité. 

Vous pouvez aider les apiculteurs 
et la nature en signalant tout nid que 
vous pourriez observer, sur le site 
www.frelonasiatique.ch et en vous 
informant plus sur www.abeilles.ch 

Florian Stirnemann,  
groupe Agora

Interdiction du Conseil d’État

Mais c’est davantage pour ses 
nuits agitées que pour sa beauté que 
la bâtisse a fait parler d’elle. Ainsi, 
dans son ouvrage « Le temps des der-
niers cercles », Jean-Bernard Vuil-
lème n’hésite pas à utiliser ces mots : 
« À parcourir les dossiers du Départe-
ment de police et de la Préfecture..., il 
semble que la fièvre des vendredis et 
samedis soir ait atteint des sommets 
dans les années 1960... Lourd parmi 
les plus lourds, le dossier du Cercle 
populaire de Buttes ne manque pas 
d’intérêt. » Son passif était tellement 
lourd que le Conseil d’État lui-même 
a interdit sa réouverture lorsqu’une 
tentative en ce sens avait été initiée 
en 1982. Qu’avait-il bien pu s’y pas-
ser pour susciter pareille crainte ?

Jusqu’au Tribunal fédéral

Bien qu’ouvert par des membres 
du Parti radical, l’établissement a vu 
sa clientèle s’étendre largement au fil 
des ans. On y venait de tout le Val-
de-Travers et de la région de Sainte-
Croix. Les dérives n’ont pas tardé à 
arriver également. C’est d’ailleurs l’un 
des rares cas de figure où le Conseil 
d’État (encore lui) ne s’est pas contenté 
d’avertissements. Il a décidé de prendre 
des mesures répressives pour tenter de 
contenir « l’hémorragie ». En 1958, il 
ordonna par exemple que le Cercle 
populaire ferme ses portes en même 

temps que les autres cafés du village. 
Terminé le régime d’exception ! Le 
cercle a fait appel de cette décision et 
l’affaire est remontée jusqu’au Tribu-
nal fédéral qui a finalement confirmé 
la sanction. Avant cette décision, il 
aura fallu bien des plaintes, bien des 
lettres et bien quelques drames pour 
que le gouvernement se décide à ser-
rer fermement la vis.

L’accident mortel de 1955

En 1950, la Ligue des femmes abs-
tinentes avait demandé la fermeture 
de ce lieu mouvementé par exemple. 
Elle le considérait comme un espace 
de perdition pour la jeunesse. Le 
président du Conseil général se fai-
sait quant à lui l’écho de « plaintes de 
mères et d’épouses ayant signalé que la 
paie sur laquelle elles comptaient avait 
été perdue dans ce tripot. » En 1955, 
deux jeunes gens ressortirent du lieu 
aux alentours de 5 heures, ivres, 
et se tuèrent quelques instants plus 
tard à moto. Beaucoup dénoncèrent 
alors « des hommes qui ne peuvent plus 
tenir debout » ainsi qu’une « situation 
devenue intolérable. » Les cercles ont 
aujourd’hui disparu mais la situa-
tion a-t-elle vraiment évolué ? Ah si, 
peut-être que les femmes aussi ont 
aujourd’hui le droit de perdre l’équi-
libre les vendredis et les samedis soir. 
L’égalité des genres...

Kevin Vaucher
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POLITIQUES 

DANS NOS PARTIS POLITIQUES 

La jeunesse, c’est l’avenir. Une 
évidence, mais malheureusement 
pas pour tous. Chez Agora, la jeu-
nesse est au cœur de nos préoccu-
pations et doit être davantage sou-
tenue.

Il est temps de cesser cette « stra-
tégie de la balle dans le pied » qui 
consiste à attirer des pré-retraités 
par des campagnes de publicité 
payées avec l’argent du contribuable.

S’il est évident que nous devons 
prendre soin de nos aînés, il est aussi 
crucial de soigner la pyramide des 
âges de notre région, pour ne pas 
aggraver volontairement le défi lié 
au vieillissement.

Améliorer le soutien à la jeu-
nesse permet d’attirer des familles, 
de maintenir de la vie au Vallon, et 
contribue ainsi directement à créer 
un environnement stimulant pour 
les aînés. Investir pour les jeunes, 
c’est donc investir aussi indirecte-
ment pour les plus âgés !

Pour les plus petits et leurs familles, 
Agora souhaite pouvoir satisfaire 100% 
des demandes d’accueil en crèche, 
même à temps partiel, et permettre 
ainsi aux mères qui le souhaitent, de 
s’épanouir aussi professionnellement.

Un service de garde d’enfant 
malade doit être proposé, pour soula-
ger les familles qui n’ont pas de proche 
aidant dans la région.

Et pour accueillir les enfants, pour-
quoi ne pas investir enfin dans la véri-
table réhabilitation des nombreux bâti-
ments communaux existants, chargés 
d’histoire, bien répartis sur le territoire 
de la commune et proches des lieux de 
vie ?

Si l’offre sportive est riche au Val-
lon, l’offre de divertissement est en 
revanche très limitée, poussant beau-
coup de jeunes à descendre vers Neu-
châtel.

Pour garder les adolescent(e)s au 
Vallon, Agora est partant pour faire 

aboutir enfin un vrai projet d’aire d’ac-
tivité en plein air, type « skatepark » ou 
« street workout ».

Des lieux de rencontre abrités et 
sécurisés étant eux-aussi très pré-
cieux pour la jeunesse : le modèle 
Barak, aux retombées aussi positives 
que méconnues, doit être étendu et 
assorti d’un dispositif de financement 
enfin pérenne.

Les expériences d’animations 
éphémères, comme le bar « Le 
Cargo », doivent être poursuivies et 
développées, avec le soutien de la 
commune.

Enfin, Agora s’engage à pousser 
l’intégration de la jeunesse dans la 
vie publique du Vallon, pour enfin 
faire aboutir le projet de « parlement 
des jeunes »

Plus de jeunes impliqués : c’est 
pour nous une des clefs du succès du 
Vallon ! 

Groupe Agora

Agora
Mettre enfin la jeunesse au cœur de la politique communale!

La « course aux œufs revisitée »
de La Robella séduit

Cette année, La Robella a exceptionnellement revu sa traditionnelle chasse 
aux œufs. En raison des travaux de révision périodique du télésiège, l’ani-
mation n’a pas lieu au sommet de la station mais au niveau du village. Cette 
situation n’a en rien pénalisé l’événement qui s’est transformé en une course 
déclinée en trois parcours et répartie sur quatre jours, du vendredi au lundi 
de Pâques. « Cette configuration a finalement été appréciée par les familles car les 
enfants étaient vraiment ciblés en priorité », explique la responsable technique 
Katia Cruchaud. Chaque parcours était réservé à une tranche d’âge spécifique 
(0 à 3 ans, 4 à 7 ans et 8 à 13 ans). Ce qui a deux avantages : diluer la masse 
des « chasseurs » tout en offrant de meilleures chances aux enfants de repartir 
avec l’une des surprises cachées par le lapin de La Robella. « C’est trop cool, nos 
jeunes ont encore davantage profité de cette journée. La grande course organisée 
les autres années est sympa aussi mais les grands courent devant et les plus petits 
sont un peu désavantagés », corroborait une mère de famille.  KVA

Le PS descend du train et s’installe 
dans les parcs

Après avoir notamment sillonné le canton à bord d’un train RVT pour faire 
circuler ses idées, le Parti socialiste du Val-de-Travers a investi cette fois-ci les 
parcs publics pour sensibiliser la population au sujet de quelques-uns de ses 
axes de campagne. Durant la matinée du 31 mars, le PS a réparti 100 bocaux 
surprises dans les 10 places de jeux des villages vallonniers. Chacun contenait 
des bons pour la luge Féeline, des entrées pour la piscine d’espaceVal ou des 
petits mots explicatifs sur les prestations locales gratuites déjà existantes 
telle la gratuité de la piscine pour les plus jeunes par exemple. Cette action 
innovante, pensée comme une « chasse de Pâques », visait également à mettre 
en avant les engagements du Parti socialiste en faveur d’une diversification 
des espaces communaux. La végétalisation et le réaménagement des cours 
d’école, la rénovation de la piscine des Combes et la mise en place de nou-
veaux bancs publics pour les seniors font partie de ces engagements concrets 
pour la vie quotidienne. KVA

Si les qualités de notre com-
mune sont des atouts reconnus, ces 
dernières ne sont pas immuables et 
nécessitent d’être entretenues. Qu’il 
s’agisse d’infrastructures, de ser-
vice, de dynamisme économique ou 
tout simplement de qualité de vie en 
général, ces atouts ne sauraient être 
préservés sans une vision politique 
claire sur le long terme. 

En tant que 3e force politique 
représentée au législatif et 2e force 
en termes de suffrages lors des der-
nières élections fédérales, l’UDC 
s’engage pour une consolidation 
et un développement de nos atouts 
sur le long terme, tout en veillant à 
une gestion rigoureuse des deniers 
publics. En effet, les moyens ne sont 
pas extensibles à l’infini. Domici-
liation, emploi, infrastructures rou-
tières ou encore la rénovation de la 
piscine des Combes : nous aurons à 
faire face à de nombreux défis ces 

prochaines années. Si nous voulons 
répondre positivement à ces défis, 
il est crucial de savoir vers quel cap 
nous naviguons, pas sur 4 ni sur 8 
ans mais bien sur 15, 20 voire même 
30 ans. 

L’UDC a pour objectifs clairs : 
- de renforcer l’attractivité de la 
commune en garantissant davantage 
d’emplois et de meilleures conditions 
d’emploi, ce qui passe d’une part par 
l’attrait ou la création de nouvelles 
entreprises, d’autre part par une plus 
grande priorisation de l’emploi aux 
personnes vivant ici. À termes, les 
gens qui vivent au Vallon apporte-
ront toujours plus à notre commune 
que ceux de l’extérieur

- de réduire significativement la 
lourdeur bureaucratique de la com-
mune car, si depuis sa création, le 
nombre d’habitants dans cette der-
nière est relativement stable (sans 

hausse ou baisse significative), la 
taille de l’administration, elle, n’a 
cessé de croître et avec elle, les 
coûts pour le moins conséquents. Il 
faut limiter ces coûts, rendre notre 
administration plus efficiente et 
réduire les écarts d’avantages entre 
cette dernière et le secteur privé, ce 
qui nous permettra de dégager des 
moyens qui pourront être alloués à 
l’assainissement des finances et aux 
investissements

- de doter notre commune d’une 
vision à long terme des objectifs en 
termes de domiciliation, de créa-
tion / installation d’entreprises et 
de développement touristique. Nous 
devons chiffrer ces objectifs et nous 
donner les moyens de les atteindre, 
afin de renforcer notre économie et 
pérenniser la qualité de vie dans nos 
beaux villages.

UDC Val-de-Travers

UDC
Notre commune a besoin d'une vision claire, à long terme

Cette offre est valable uniquement en duo

avec une annonce dans le Courrier

du Val-de-Travers hebdo version papier.

Nos emplacements sont limités, alors ne

tardez pas à demander nos tarifs de lancement.

Valorisez vos annonces 
via notre site 
www.courrierhebdo.ch
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Avis mortuairesIn memoriam

Les pharmacies de service au Vallon sont ouvertes 
au public le dimanche et jours fériés de 11 h à 12 h 
et de 17 h à 18 h.

RHNe 
Val-de-Travers, Couvet 
(7j/7 et 24h/24) 
Réception-secrétariat 032 864 64 51 
Policlinique 032 919 47 08

Permanence 
médico-chirurgicale      0848 134 134

Ambulance 144
Intoxication 145
Police-secours 117
Service de défense incendie 
et de secours (SDIS Valtra) 118
Police neuchâteloise 
Fleurier 032  889  62  27
Service de l’eau 
de Val-de-Travers 032  886  43  78 

NUMÉRO D'URGENCE
Du lundi au jeudi, de 17h à 7h ainsi que le vendredi 
après-midi, le week-end et les jours fériés. En dehors 
de ces heures, le service de l'eau  est atteignable au 

032  886  43  45
En cas de fuite ou autres problèmes concer-
nant le réseau d’eau sis sur le domaine public.

EN CAS 
D'URGENCE

un problème de santé?
composez le bon numéro:

urgences: 144

services de garde:
médecin
pharmacien
dentiste
0848 134 134

hotline pédiatrique:
0848 134 134

Carnetdelasemaine

Toutes formalités
À votre service 24 h sur 24

Prévoyance funéraire

ESPACE DEUIL

L’ORÉE DUBOIS
Rue de l’Industrie 19 - 2114 Fleurier

Tél. 032 861 12 64
pf.dubois@bluewin.ch

54

Marbrerie Terziani
2108 COUVET

Téléphone 032 863 13 62

Le comité et les membres
du CP Fleurier ont la tristesse de faire 

part du décès de

Madame
Carmen VALENTINI

maman d’Alain Valentini,
membre du comité du club.

Ils présentent à sa famille et ses proches 
leurs plus sincères condoléances.

SERVICES
RELIGIEUX
ÉGLISE RÉFORMÉE ÉVANGÉLIQUE
Activités du 4 au 11 avril
COUVET : dimanche, à 10 h, culte, Pâques 
2, avec Y. Bourquin et J. Péter du conseil 
synodal, V. Tschanz Anderegg.

ÉGLISE CATHOLIQUE ROMAINE
Activités du 4 au 11 avril
FLEURIER : ce soir jeudi, à 19 h, pas de 
messe, exposition du Saint-Sacrement. 
Vendredi, à 9 h, pas de messe, exposition du 
Saint-Sacrement, à 17 h, chapelet en italien 
et à 19 h 30, parole de vie. Dimanche, à 10 h, 
dimanche de la divine miséricorde, messe. 
Lundi, à 19 h, annonciation du Seigneur, 
messe. Mercredi, à 16 h, chapelet en italien. 
Jeudi 11, à 19 h, messe.
COUVET : samedi, à 17 h 30, messe. 
Mercredi, à 14 h 30, chapelet, à 15 h, messe 
et à 19 h 15, adoration eucharistique.

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE LIBRE
Activités du 4 au 11 avril
Dimanche, à 10 h, témoignages et partages.
Pour consulter le programme de nos activi-
tés à tout moment : www.eelcaf.ch/agenda

LE PHARE, FLEURIER
Dimanche, à 10 h, culte.
Accueil Café dès 9 h 30.
Av. Daniel Jeanrichard 2b,
tél. 079 733 25 46.
Toutes les infos sur www.lephare.ch

Service de défense incendie et de secours

Les sapeurs-pompiers du SDIS sont sortis 
les : 

Mardi 26 mars : à 4 h 34 aux Verrières, 
relevage d’une personne ; à 13 h 54 à Fleu-
rier, alarme automatique avec engagement 
sur place, en collaboration avec la sécurité 
publique de Val-de-Travers.

Vendredi 29 : à 7 h 27 à Saint-Sulpice, 
intervention technique à la suite d’une toiture 
envolée en raison du fœhn, en collaboration 
avec la police neuchâteloise. 

Plus d'infos : www.sdis-valtra.ch

ILS SONT 
SORTIS
POUR...

ILS SONT SORTIS POUR...

Couvet
Il y a quelque chose de plus fort que la mort…
C’est la présence des absents
dans la mémoire des vivants.
Son épouse :

Lotti Jeanneret,
Ses enfants :

Rémy et Sandrine Jeanneret,
Cindy et Emmanuel Maurer-Jeanneret,

Ses petits-enfants :
Emilie Jeanneret et son ami Colin,
Julie Jeanneret et son ami Fabien,
Justine Maurer,
Yoann Maurer,

sa sœur, ses beaux-frères et belles-sœurs, 
ses neveux et nièces,
ainsi que les familles parentes, alliées
et amies
ont le profond chagrin de faire part du décès 
de 

Monsieur
Jean-Marc JEANNERET
enlevé subitement à leur tendre affection, 
le 31 mars 2024, des suites d’un accident, à 
l’âge de 76 ans.

La cérémonie d’adieu a eu lieu aujourd’hui 
jeudi 4 avril au temple de Travers.

Adresse de la famille :
 Madame
 Lotti Jeanneret
 Côte Bertin 234
 2108 Couvet

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

En souvenir de
Roxane Bourquin

04.04.2004 – 04.04.2024

20 ans déjà
que tu as dû nous 
quitter, tu brilleras 

toujours dans
nos cœurs.

Ta famille

Le FC Couvet a le triste regret
de faire part du décès de

Monsieur
Antonio CARNEIRO 

PEREIRA
ami des joueurs et du club.

À toute sa famille il adresse
ses sincères condoléances.

Il Circolo Italiano de Couvet
a la tristesse de faire part du décès de

Antonio CARNEIRO 
PEREIRA

ami, membre et gérant
de nos locaux depuis 1999.

Il présente ses sincères condoléances à toute 
la famille, ainsi qu’à ses amis et ses clients.

L’Union Instrumentale de Fleurier
a la tristesse de faire part du décès de

Michel-André JEANNIN
membre d’honneur.

Elle adresse à sa famille
ses sincères condoléances.

Couvet

Sa très chère épouse :
Ramona Lopez Pereira, à Couvet ;

Ses enfants :
Jonalphy et Angelson Lopez Pereira,
à Couvet ;

Sa maman :
Agostinha de Jesus Machado Carneiro,
au Portugal ;

Son frère et ses sœurs :
Joao Carneiro Pereira, à La Chaux-de-
Fonds ;
Georgina Carneiro Pereira, à Colombier ;
Célia Carneiro Pereira, au Portugal,

ainsi que les familles parentes, alliées et tous 
ses amis 
ont la tristesse de faire part du décès de 

Monsieur
Antonio CARNEIRO 

PEREIRA
que le Seigneur a rappelé à lui, le dimanche 
31 mars 2024, dans sa 64e année.

L’office de sépulture sera célébré en 
l’église catholique de Fleurier, vendredi
5 avril à 14 heures.

Selon son souhait, il fera ensuite son 
dernier voyage jusqu’à sa terre natale où
il sera inhumé.

Adresse de la famille :
 Ramona Lopez Pereira
 Rue Emer-de-Vattel 13
 2108 Couvet

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

Le comité et les membres de la Société 
Cynologique du Val-de-Travers ont

la tristesse de faire part du décès de

Jean-Marc JEANNERET
époux de Lotti, membre de longue date et 
instructrice au sein du club, père et beau-
père de Rémy et de Sandrine, grand-père de 
Julie, une famille toujours impliquée dans les 
activités de la cyno.

Ils gardent de Jean-Marc le souvenir d’un 
homme bienveillant et joyeux, d’une grande 
bonté.

Ils présentent à sa famille et à ses proches 
leurs plus sincères condoléances.
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VAL-DE-TRAVERS

NON À UNE NOUVELLE EXPLOSION 
DES PRIMES D’ASSURANCE MALADIE

Le projet de loi appelé « EFAS », accepté par la majorité bour-
geoise du Parlement fédéral, veut donner un pouvoir illimité 
dans le système de santé aux caisses d’assurance maladie.
Aujourd’hui, les cantons sont impliqués et doivent garantir 
des prestations de santé adéquates et abordables. Avec 
EFAS, ils ne prendraient plus cette responsabilité. À la place, 
les caisses maladie recevraient 11 milliards d’argent public 
issu de nos impôts, qu’elles pourraient gérer et distribuer 
sans contrôle démocratique.
Pire encore : comme les cantons se retireraient du fi nance-
ment, les primes maladie risqueraient d’augmenter encore 
davantage. 
Il manque pour toute la Suisse 700 signatures jusqu’au 18 avril. 
Avec vous, nous pouvons y arriver !
Scannez le QR code pour voir la vidéo 
explicative et passez à nos stands électo-
raux pour signer le référendum contre ce 
projet insensé.

val-de-travers
Pour n

’O
ublie

r

Pers
onne

Les 6 et 7 avril 2024, les SCL Young Tigers défieront
les ZSC Lions en U17 alors que l’EV Zug a� rontera l’EHC 
Biel-Bienne Spirit en U20.

Programme
Samedi 6 avril 2024  
13 h 30  ZSC Lions – SCL Young Tigers (U17-Elit)
17 h 00  EHC Biel-Bienne Spirit – EV Zug (U20-Elit)

Dimanche 7 avril 2023  
11 h 30  SCL Young Tigers – ZSC Lions (U17-Elit)
16 h 15  EV Zug – EHC Biel-Bienne Spirit (U20-Elit)

Pour les spectateurs, possibilité de se restaurer sur place à notre
restaurant éphémère avec trois menus à choix ! 

Nous vous attendons donc nombreux au Centre de sports de glace
du Val-de-Travers pour encourager la relève du hockey suisse.

Tarifs
• Places assises : Fr. 20.- / match
• Pass journalier debout
 adulte / enfant (dès 6 ans) : Fr. 15.- / Fr. 10.-
• Pass 2 jours debout
 adulte / enfant (dès 6 ans) : Fr. 25.- / Fr. 15.-

FINALISSIMA 2024
Après une édition 2023 marquée
par les sacres du EHC Biel/Bienne 
Spirit (U17) et des GCK Lions (U20), 
les Finalissima sont de retour dans
le Val-de-Travers.

Le groupe théâtral des Mascarons
présente

EDMOND
D’Alexis Michalik

La pièce au cinq Molières. Quinze comédiens réunis

pour raconter la création rocambolesque de Cyrano de Bergerac, 

le plus grand triomphe du théâtre français.

Mise en scène par Jérôme Jeannin, assisté d’Elvira Christian

En avril ve 26 à 20 h et sa 27 à 18 h

En mai ve 3, me 8, ve 10 et ve 17 à 20 h

 sa 4, je 9, sa 18 à 18 h / di 5 et di 19 à 17 h

Réservations au 079 633 48 25  (privilégier le sms)

Tarifs : adultes : Fr. 25.-

 étudiants / apprentis /AVS / AI / chômeurs : Fr. 20.-

 membres CCV : Fr. 15.-, enfants : Fr. 5.-

Assiette apéro les vendredis dès 19 h

et les samedis après la représentation.

Maison des Mascarons - Grande-Rue 14a - 2112 Môtiers 

www.mascarons.ch

Pour toutes vos manifestations

se tient toujours
à vos côtés.

le
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PERDUE À TRAVERS
petite chatte écaille de tortue

répondant au nom de
« Blanchette »

svp nous contacter
au 032 863 13 19

ACHÈ TE TOUTES ANTIQUITÉ S
meubles – tableaux – statues – etc

ACHAT DE MONTRES
de luxe ainsi que petites

marques même défectueuses
ACHÈ TE BIJOUX

or, argenterie, pièces de monnaie, étain
Paiement cash

Déplacement à domicile
ou autre endroit sur RDV

J. Bader tél. 079 243 09 99

ALPAGE AVEC 
VACHES LAITIÈRES

à 10 km de Couvet 
direction Mauborget

cherche
aide

à la traite
pour la saison 2024

Tél. 078 882 33 37

Chalet des PrésChalet des Prés
OUVERTUREOUVERTURE

le samedi 6 avrille samedi 6 avril
dès 10 hdès 10 h

SOUPE AUX POIS
à midi

Il est prudent de réserver

Prés 1, 2116 Le Mont-de-Butt es
032 865 11 75

anitaetairesafonso@gmail.com

Pour n’Oublier

Personne

Pourquoi je m’engage au POP !

Je m’appelle Adriana Ioset. Participer à 
la démocratie suisse et que Vallonnières
et Vallonniers me permettent de les 
représenter me remplit de fi erté, car 
pouvoir agir pour la communauté est 
essentiel pour moi. Je m’engage à 
lutter pour conserver les acquis sociaux 
durement obtenus par nos aîné·e·s et 
menacés par le « chacun pour soi » du 
néolibéralisme. On mesure la qualité 
de vie d’une société à celle du moins 
bien loti de ses membres.

Le mandat que m’a confié en 2020 le Conseil général des 
Verrières à l’exécutif de la commune touche à sa fin. Durant 
ce mandat, je me suis occupé des affaires scolaires et sociales 
avec un souci permanent de me montrer disponible et à l’écoute 
des préoccupations de la population verrisanne. Candidat à 
ma réélection, je serais honoré que les habitantes et habitants 
des  Verrières me réitèrent leur confiance pour une nouvelle 
législature.  Le programme du PLR pour ces élections communales 
comporte quatre thèmes-clés. Voici ce qu’ils m’évoquent.

Famille et société : La force d’une commune réside dans le 
respect de la contribution de chacun de ses membres. Je 
souhaite œuvrer pour une commune accueillante où chacun 
puisse trouver sa place. Les aînés ayant des problèmes de santé 
ou de mobilité doivent pouvoir continuer de se sentir intégrés 
à la vie communale et y participer. De même, il faut garantir 

dans notre commune une école de qualité qui offre un bagage sûr à nos enfants pour leur futur. 
L’initiative des sociétés et entreprises locales qui contribuent à la prospérité économique et à la vie 
sociale verrisannes doit être soutenue. 

Environnement : Bon sens et responsabilité, des principes chers au PLR, doivent primer dans la 
protection de l’environnement. Optimiser les infrastructures pour économiser l’énergie et éviter 
le gaspillage des ressources naturelles doivent aller de pair avec une écoute attentive de celles 
et ceux qui cultivent la terre, entretiennent les forêts et notre paysage de manière durable depuis 
des générations. 

Finances publiques : Une gestion saine des finances communales signifie des dépenses raisonnées 
permettant de retrouver une capacité d’investissement future pour maintenir et développer 
nos infrastructures.

Deux conseillers communaux sortants se représentent le 21 avril 2024
Benoît Simon-Vermot à Val-de-Travers et François Geiser aux Verrières

Depuis la naissance de Val-de-Travers en 2009, le Parti libéral-
radical occupe 3 sièges (sur 5) au Conseil communal. Il a donc 
participé activement à la création et à la mise en place de la 
nouvelle administration et des prestations fournies à l’ensemble 
des citoyennes et des citoyens. 

Comme parti le plus important, le PLR a pris ses responsabilités 
dès le départ pour contribuer à la gestion d’une commune de 
plus de 10 000 habitants et pour mener à bien de nombreux 
projets en collaboration avec les autres partis politiques 
présents tant au Conseil communal qu’au Conseil général. 
Que ce soit dans le domaine des infrastructures, des structures 
d’accueil extrafamilial, de la transition énergétique ou 
encore pour la promotion de la domiciliation, les conseillers 
communaux libéraux-radicaux ont œuvré au quotidien pour le 
bien des habitantes et des habitants.

Ces élections communales représentent un tournant 
pour le PLR avec le départ d’Yves Fatton, conseiller communal depuis août 2008, et de 
Christophe Calame, élu en janvier 2017 au Conseil communal. Benoît Simon-Vermot, actuel 
chef du dicastère de l’administration, de l’économie et de la protection de la population, en poste 
depuis octobre 2017, souhaite poursuivre son mandat pour une législature supplémentaire. 
Ayant repris depuis mars dernier le service des finances ainsi que le service de l’économie et 
du tourisme, Benoît Simon-Vermot est prêt à continuer à travailler avec ses collègues pour 
développer notre région tout en préservant ses qualités naturelles.

Pour le PLR, il est primordial de pouvoir compter sur des nouvelles personnalités libérales-
radicales ainsi que sur celle qui a fait ses preuves depuis bientôt sept ans ; ainsi, dans un but de 
stabilité mâtinée d’ambition et de confiance en l’avenir, le PLR veut conforter sa position au sein 
du Conseil communal et conserver ses trois sièges.

www.plrvdt.ch

QR-code plrvdt.chRetrouvez toutes nos candidates et tous nos candidats au 
Conseil général sur notre site internet www.plrvdt.ch

Votons
PLR!

Votons la liste n°1,

le 21 avril 2024

Chef du dicastère des 
affaires scolaires et sociales
des Verrières

Fr
an

ço
is

Ge
is

er

Chef du dicastère de 
l’administration, de l’économie 
et de la protection de la 
population (DAEPP) 
de Val-de-Travers

Be
no

ît
Si

m
on

-V
er

m
ot

DEMANDE-NOUS DE DÉTECTER
LES FAONS AVANT DE FAUCHER

ou transmettre par e-mail, sms ou tél. :
1. prénom + nom

2. domicile + no de parcelle au cadastre
 ou coordonnées GPS au centre de la parcelle 
 (partager avec Google Maps possible)

3. date de la fauche

info@sauvetage-faons-ne.ch
ou sms ou appel à + 41 79 794 66 16

un formulaire à remplir sur
www.sauvetage-faons-ne.ch

 À LOUER 
à LA CÔTE-AUX-FÉES
pour le 1er mai

Locaux
env. 170 m2

Au rez, refaits à neuf.

Eau, électricité, wc-
douche, porte élec-
trique, accès facile.

Tél. 079 124 16 34 

Toute publicité publiée conjointement
dans les deux titres bénéficie d’un rabais de 

15% sur chaque annonce

Profitez de nos offres combinées !
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Andy Willener apporte à Nomad 
une richesse d’expérience et de com-
pétences acquises dans des rôles de 
management significatifs, notam-
ment en tant que chef du service des 
ambulances du Val-de-Travers depuis 
2011 et, plus récemment, en tant que 
directeur stratégique de la nouvelle 
entité Ambulances des vallées neu-
châteloises. Sa capacité à diriger 
avec succès à travers des périodes de 
transformation positionne le nouveau 
directeur général comme le choix 
idéal pour accompagner Nomad dans 
la validation par les autorités poli-
tiques du Plan d’action stratégique 
2024-2030 et dans sa mise en œuvre.

« L’expertise d’Andy Willener dans 
l’accompagnement de transformation 
organisationnelle et sa capacité à tra-
vailler de manière collégiale et partici-
pative avec les équipes ont convaincu 
le conseil d’administration de Nomad 
qu’il était l’homme de la situation »,
souligne Jean-Jacques Monachon, 
président du conseil d’administra-
tion.

« Je suis enthousiaste à l’idée de 
rejoindre Nomad et de poursuivre le 

travail de transformation d’une ins-
titution essentielle du système socio-
sanitaire neuchâtelois en collaboration 
étroite avec les équipes en place », pré-
cise Andy Willener.

Le conseil d’administration est 
heureux d’avoir trouvé en la per-
sonne d’Andy Willener le bon équi-
libre entre une personnalité humaine 
et des compétences avérées dans la 
gestion d’une organisation de santé.

Comm.

Nomad
Andy Willener directeur général

Le conseil d’administration de Nomad a désigné Andy Willener en 
tant que nouveau directeur général, dès le 1er juillet 2024, pour succéder 
à Gabriel Bader. Une période de transition est prévue pendant laquelle 
Gabriel Bader travaillera étroitement avec Andy Willener pour assurer 
un passage de relais harmonieux.

Cette mise en lumière de quelques 
biens historiques et culturels de la 
commune de Val-de-Travers émane 
de deux volontés conjointes. L’envie 
de soutenir quelques artistes profes-
sionnels vallonniers en achetant cer-
taines de leurs œuvres, d’un côté. Et le 
besoin d’inventorier et de rassembler 
les biens culturels et patrimoniaux des 
9 communes liées au moment de la 
fusion, de l’autre. C’est la commission 
du Patrimoine et des Arts qui avait 
à charge de s’occuper de ce second 
point.

Un puzzle de 1800 pièces

« Il a fallu trier tout ce qui se trou-
vait dans les bâtiments publics pour gar-
der ce qui valait le coup et jeter le reste. 
Je dois bien avouer que je n’ai pas eu la 
force de jeter beaucoup de choses per-
sonnellement », confie Laurence Vau-
cher, membre de cette commission. 
Elle s’explique : « Chaque objet en lien 
avec le passé est susceptible de racon-
ter beaucoup de choses sur son époque. 
Le but ultime était de rassembler un 
maximum de pièces de ce grand puzzle 
pour retracer l’histoire du Val-de-Tra-
vers depuis 1848. » Au total, ce gigan-
tesque puzzle recense 1800 « pièces ». 
En filigrane, l’idée réside aujourd’hui 
à valoriser ces éléments d’archives via 
des mises à vue publiques notamment.

L’alambic : discret mais bien 
présent

« Comme il n’était pas possible de 
faire entrer autant d’objets dans le hall 
d’espaceVal, il a été décidé d’en sélec-
tionner un ou deux par décennie depuis 
1848 et jusqu’à la fusion. La convention 
de fusion fait d’ailleurs partie de l’expo-
sition. » Une édition du Courrier du 
Val-de-Travers de 1948 est également 
en vitrine. Un article y relate les 100 
ans de la République neuchâteloise 
et un dessin représente quelques-uns 
des atouts économiques de la région. 
Il est intéressant de voir qu’un alam-
bic y est discrètement représenté dans 
un coin alors que l’absinthe est encore 
interdite à cette époque. « Cela prouve 

Exposition Val-de-Travers au fil des décennies

Rien ne s’efface, tout s’entasse !
Au fil des décennies, il s’en est passé des choses au Val-de-Travers. Mais la mémoire est ainsi faite qu’une 

large part des souvenirs, même marquants, s’efface de nos têtes avec le temps. Heureusement, il existe un lieu 
où rien ne s’efface mais où tout s’entasse. Ce lieu est appelé « archives ». Les archives communales regorgent 
de plus de 1800 objets historiques et culturels. Malheureusement, ils dorment le plus souvent au fin fond du 
grand sous-sol du bâtiment Dubied. Réjouissez-vous, le Conseil communal, via sa commission culturelle, a 
dépoussiéré quelques traces marquantes d’époque pour retracer la vie du Val-de-Travers avec une exposition 
qui est à voir jusqu’au 13 avril à espaceVal.

à quel point elle est liée à l’histoire du 
Vallon », réagit Laurence Vaucher. 

L’histoire d’un canular géant

Un peu plus loin, une photo renvoie 
à 1988 et à l’inauguration de l’entre-
prise Bioren de Couvet. « L’écroulement 
de l’industrie horlogère avait poussé 
l’État à sortir de la mono-industrie. La 
venue de cette entreprise de produits 
pharmaceutiques au Vallon démontre 
que la région n’avait pas envie de se 
laisser mourir à petit feu. »  Dix ans 
plus tard, en 1998, c’est l’histoire d’un 
canular géant qui est racontée aux 
visiteurs. « À cette époque, le canton de 
Neuchâtel n’était vraiment pas en odeur 
de sainteté par chez nous et la population 
avait proclamé l’indépendance du Val-
de-Travers lors d’une cérémonie animée 
par Jean-Marc Richard. »

La douane de La Clusette

La blague avait été poussée à son 
extrême se souvient Laurence Vau-
cher : « Une relique en carton du château 
de Neuchâtel avait été brûlée pour sym-
boliser le ras-le-bol vallonnier face aux 
mesures d’économies qui conduisaient 
au regroupement de services ou à leur 
disparition. Une grande fée verte avait 
remplacé l’emblématique drapeau suisse 
de Môtiers et une douane avait été ins-
tallée à l’entrée de La Clusette. La goutte 
d’absinthe avait vraiment fait déborder 
le vase. » Et le peuple vallonnier s’était 
transformé « en sales gosses d’un jour ».
Quoiqu’il faut bien défendre notre Val-
lon, personne ne va le faire pour nous. 
Si la mémoire peut effacer beaucoup 
de choses, elle n’arrivera jamais à ban-
nir le souvenir qui nous rappelle tou-
jours d’où l’on vient...

Kevin Vaucher

Le Courrier fait partie de la vie des Vallonnières et des Vallonniers 
depuis 1854. Il a donc tout naturellement sa place dans cette exposition.

De l’art et de l’histoire ! Le hall d’espaceVal a beaucoup de choses à vous 
dire sur le Val-de-Travers. N’hésitez pas à aller l’écouter si vous passez 
par là.

La bonne équation des Garages Hotz

Êtes-vous plutôt bons ou mauvais en math ? On pose la question car il valait 
mieux toucher sa bille dans ce domaine pour se rendre à l’exposition de Pâques 
(Pâqu’Expo) des Garages Hotz sur leurs sites de Travers et de Bevaix. Le calcul 
commence par une multiplication assez simple : du 28 mars au 1er avril, cela 
correspond à 5 jours. Chaque jour, il y a eu 7 heures d’ouverture non-stop. Soit 
5 x 7 = 35 heures au total. Durant ce laps de temps, le flux des visiteurs a été 
plus ou moins constant en fonction du moment de la journée et des caprices 
du ciel. Plus de 150 véhicules neufs et 100 occasions étaient à découvrir. Pour 
certains, c’était même la sortie familiale du week-end de Pâques. Les enfants 
s’émerveillaient devant une Ferrari par ici ou une auto floquée du logo du 
HCC par là. Les parents, eux, avaient parfois un peu de mal à canaliser leurs 
envies devant ce choix pléthorique de voitures. Heureusement que l’équipe des 
Garages Hotz était prompte à jouer les guides pour permettre de « résoudre 
l’équation » et d’avancer le bon carrosse pour chacun.

KVA

Grand-Rue 19, Fleurier
www.transcrea.ch
+41 32 861 13 13

• Magnifique parc, terrain de 3'537 m2 • 3 appts avec jardin et 5 garages
• Magnifique entretien, authenticité

• Entièrement rénové, beaux matériaux
• Parking en sus (10'000.-), libre de bail• 6 lots sur 10 dispo. , faibles charges

• Finitions à choix, réalisation écologique• Avec ascenseur, exposé Sud, 61 m2
• A 150 m. de la gare, bien rénové

• Idéal pour artisan, excellente visibilité
• Local au rez, appt 3.5 pces au 1er • Patrimoine d'exception, volumes

TransCréa Sàrl
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Kung Fu Panda 4
De Mike Mitchell (V) et 
Stephanie Stine, aventure, ani-
mation, comédie, famille, arts 
martiaux, avec Manu Payet, 
Jack Black, Awkwafina...

Après trois aventures dans lesquelles le guer-
rier dragon Po a combattu les maîtres du mal 
les plus redoutables grâce à un courage et 
des compétences en arts martiaux inégalés, 
le destin va de nouveau frapper à sa porte 
pour... l’inviter à enfin se reposer. Plus pré-
cisément, pour être nommé chef spirituel de 
la vallée de la Paix. Po va devoir trouver de 
l’aide. Il va en trouver (ou pas ?) auprès de 
Zhen, une renarde corsac, voleuse aussi rusée 
que vive d’esprit, qui a le don d’irriter Po mais 
dont les compétences vont s’avérer précieuses. 
Afin de réussir à protéger la vallée de la Paix 
des griffes reptiliennes de Caméléone, une 
lézarde minuscule qui peut se métamorphoser 
en n’importe quelle créature, ce drôle de duo 
va devoir trouver un terrain d’entente. Ce sera 
l’occasion pour Po de découvrir que les héros 
ne sont pas toujours là où on les attend.

La salle des profs
De İlker Çatak, drame, avec 
Leonie Benesch, Michael 
Klammer, Rafael Stachowiak...

Alors qu’une série de vols a 
lieu en salle des profs, Carla 
Nowak mène l’enquête dans le collège où elle 
enseigne. Très vite, tout l’établissement est 
ébranlé par ses découvertes.

Une vie
De James Hawes, biopic, 
drame, avec Anthony Hopkins, 
Johnny Flynn, Helena Bon-
ham Carter...

Prague, 1938. Alors que la ville est sur le point 
de tomber aux mains des nazis, un banquier 
londonien va tout mettre en œuvre pour sau-
ver des centaines d’enfants promis à une mort 
certaine dans les camps de concentration. Au 
péril de sa vie, Nicholas Winton va organiser 
des convois vers l’Angleterre, où 669 enfants 
juifs trouveront refuge.

Cette histoire vraie, restée méconnue pendant 
des décennies, est dévoilée au monde entier 
lorsqu’en 1988, une émission britannique 
invite Nicholas à témoigner. Celui-ci ne se 
doute pas que dans le public se trouvent les 
enfants – désormais adultes – qui ont survécu 
grâce à lui...

La promesse verte
D’Edouard Bergeon, biopic, 
drame, avec Alexandra Lamy, 
Félix Moati, Sofian Khammes...

Pour tenter de sauver son fils 
Martin injustement condamné à mort en Indo-
nésie, Carole se lance dans un combat inégal 
contre les exploitants d’huile de palme respon-
sables de la déforestation et contre les puis-
sants lobbies industriels.

S.O.S. fantômes : 
la menace de 
glace
De Gil Kenan, action, aven-
ture, fantastique, avec Paul Rudd, Carrie 
Coon, Finn Wolfhard...

La famille Spengler revient là où tout a com-
mencé, l’emblématique caserne de pompiers 
de New York. Elle va alors devoir faire équipe 
avec les membres originels de S.O.S. fan-
tômes, qui ont mis en place un laboratoire de 
recherche top secret pour faire passer la chasse 
aux fantômes à la vitesse supérieure. Lorsque 
la découverte d’un ancien artefact libère une 
armée de fantômes qui répand une menace de 
glace sur la ville, les deux équipes S.O.S. fan-
tômes doivent unir leurs forces pour protéger 
leur maison et sauver le monde d’une seconde 
ère glaciaire.

2024

AVRIL
 6, MÔTIERS : voyage de V. Tschanz Anderegg, 

org. Eren.

 13, LES VERRIÈRES : concert annuel, org. Echo 
de la Frontière.

 15, FLEURIER : don du sang, org. Samaritains.

 20, FLEURIER : concert annuel, org. Union 
Instrumentale.

 20, FLEURIER : vid’armoires, org. Association 
Nantibatingou.

 20, 21 FLEURIER : brocante, org. Meubles 
Alaska.

 21, SAINT-SULPICE : vide-greniers, org. musée 
VW.

 25, NEUCHÂTEL : Motion (passage), org. société 
d’Émulation.

 26-28, FLEURIER : 46e Carnavallon.

 27, COUVET : concert de printemps, org. Areusia-
Aurore.

MAI
 1, VAL-DE-TRAVERS : fête des travailleuses et 

travailleurs, org. POP.

 4, TRAVERS : marché artisanal du Vieux-Pont.

 4, FLEURIER : circulation publique des trains 
touristiques du Val-de-Travers, org. VVT et RVT-
Historique).

 18, FLEURIER : match au loto, org. Un P’tit Plus.

 24-26, FLEURIER : AR Mood Festival.

 25, FLEURIER : concert du Chœur d’Hommes.

JUIN
 1, FLEURIER : fête de district des musiques du 

Val-de-Travers, org. Union Instrumentale.

 2, COUVET : concertos de Mozart, org. Évasions 
musicales.

 7, COUVET : défi-jeunesse, org. Swiss Canyon 
Trail.

 8, FLEURIER : circulation publique des trains 
touristiques du Val-de-Travers, org. VVT et RVT-
Historique.

 8, 9, COUVET : Swiss Canyon Trail.

 14, 15, SAINT-SULPICE : fête villageoise, org. 
comité.

 15, 16 COUVET : exposition de Lego, org. 
Valtrabrique.

 23, FLEURIER : vide-grenier, Docteur Edouard-
Leuba.

 29, 30 FLEURIER : l’Abbaye fait le tour du 
monde !

JUILLET
 1 FLEURIER : l’Abbaye fait le tour du monde !

AOÛT
 12, COUVET : don du sang, org. Samaritains.

 31, MÔTIERS : vente de gaufres, org. fanfare 
l’Harmonie.

SEPTEMBRE
 5, TRAVERS-NOIRAIGUE : course des aînés.

 6, 7, ROTHEL : fête des moissons.

 12, MÔTIERS : fête des fontaines, org. Écho de 
Riaux.

 13, LES BAYARDS : match au loto, org. société 
des accordéonistes.

 22, FLEURIER : match au loto, org. Un P’tit Plus.

OCTOBRE
 5, SAINT-SULPICE : loto, org. fanfare l’Union.

NOVEMBRE
 2, SAINT-SULPICE : concert souper de soutien, 

org. fanfare l’Union.

 10, MÔTIERS : concert d’automne, org. fanfare 
l’Harmonie.

 22, MÔTIERS : répétition générale du concert, 
org. Écho de Riaux.

 23, MÔTIERS : concert annuel, org. Écho de 
Riaux.

 30, BOVERESSE : Marché de Noël.

DÉCEMBRE
 3, COUVET : don du sang, org. Samaritains.

 6, FLEURIER : Saint-Nicolas, org. association Un 
P’tit Plus.

2025

FÉVRIER
 8, SAINT-SULPICE : loto, org. fanfare l’Union.

AVRIL
 5, SAINT-SULPICE : concert de printemps, org. 

fanfare l’Union.

MAI

 2-11, FLEURIER : Comptoir neuchâtelois, Centre 
de sports de glace.

Pour n’Oublier

Personne

Pourquoi je m’engage au POP !

Je m’appelle Domenico Mirarchi, 
travailleur social retraité. Je poursuis 
mon activité en qualité de curateur 
privé. J’accompagne des personnes 
en diffi culté sociale et souffrant 
notamment de dépendances et/ou de 
problèmes psychologiques. 
Je fais également partie du comité 
de Barak et je m’engage pour la 
pérennisation de ce lieu indispensable 
pour les jeunes du Val-de-Travers.

CALENDRIER
DES MANIFESTATIONS

APRÈS LES BLESSURES
UNE RÉCOMPENSE

Celya Burch
réussi le test 6e STYLE suisse

de patinage artistique.

Dans le monde du patinage, chaque 
chute est une leçon, chaque blessure 
un défi à surmonter.
Aujourd’hui nous célébrons la réus-
site de ce test rigoureux qui met en 
lumière la maîtrise et l’expression
artistique des
patineurs sur 
glace.

Cela témoigne
d’une belle
persévérance.

Bravo, belle fin
de saison.

Bon bilan mais pas de carton !

Le Tir sportif Saint-Sulpice a organisé son 
loto, samedi soir dernier, à la salle de gym 
du village. Quelque 200 personnes ont tenté 
leur chance lors des 30 tours et des 2 royales 
qui étaient au menu. Un tour spécial avec des 
lapins en chocolat pour récompenses a égale-
ment eu lieu. Le reste des lots étaient consti-
tués à moitié par des bons d’achats et à moitié 
par des bons Val. C’est la première fois que 
la société de tir répartissait les lots de cette 
façon. Avec quel bilan au final ? « L’affluence 
est plutôt bonne mais nous nous attendions 

vraiment à remplir intégralement la salle. Or, 
il reste quelques places de libres », glissaient 
les deux bénévoles responsables des entrées. 
Comment l’expliquer alors que le loto ren-
contre toujours un grand succès au Vallon ? 
« C’est encore un peu tôt pour être catégorique. 
Nous sommes très contents d’avoir proposé des 
bons Val pour faire tourner nos commerces 
locaux. Mais cela a peut-être retenu chez eux 
certains joueurs extérieurs qui ne font pas leurs 
courses par ici et dont les Val ont donc une 
utilité moindre. » KVA



page 9Jeudi 4 avril 2024Courrier du Val-de-Travers HEBDO
Troisième cahier

Courrier du Val-de-Travers HEBDO

RESTONS CONNECTÉ·E·S VAL-DE-TRAVERS.CH

page 9

MARCHÉ HEBDOMADAIRE

Des produits pour tous les goûts à Fleurier

Avec le retour des beaux jours, le marché hebdomadaire retrouve 
gentiment l’ensemble de ses marchands sur la place éponyme à 
Fleurier. Du pain aux fromages italiens, de la viande aux légumes 
et aux fl eurs, de nombreux produits sont proposés aux Vallon-
nières et aux Vallonniers tous les vendredis de 8 h à midi environ.

Ce marché permet de se fournir localement auprès d’une dizaine 
de marchands, certainement présents depuis de très nombreuses 
années dans notre région.

Comme la population de Fleurier mais également des autres vil-
lages est très attachée à ce rendez-vous hebdomadaire, la com-
mune fait le nécessaire pour qu’il se perpétue dans les meilleures 
conditions. Depuis quelques années, la place du Marché est ainsi 
fermée à la circulation pour permettre aux passants et à la clien-
tèle d’être plus en sécurité le vendredi matin. •

CES LIENS 
QUI NOUS 
UNISSENT
Attachement, émotions, trau-
mas

Le service de l'accueil de l'en-
fance organise la deuxième édi-
tion de sa conférence annuelle 
le 24 avril 2024, à 19 h à la salle 
Fleurisia.

Ne manquez pas notre confé-
rence sur le sujet de l'attache-
ment, un lien pour toute une vie ! 
Rejoignez-nous pour une explo-
ration profonde et enrichissante 
de l'importance cruciale de l'at-
tachement dans le développe-
ment de l'enfant. Que vous soyez 
parent, enseignant∙e ou simple-
ment passionné∙e par l'éduca-
tion, cette conférence est pour 
vous. Découvrez des conseils 
pratiques et des « insights » pré-
cieux pour favoriser des relations 
saines et sécurisantes avec les 
enfants. Réservez votre place dès 
maintenant au moyen du code 
QR ci-dessous et préparez-vous 
à être inspiré∙e et informé∙e ! •

MISES À L’ENQUÊTE

Les nouvelles mises à l’enquête publique sont à consulter au service de l’amé-
nagement du territoire à Couvet.
Plus d’informations : www.vdt.ch/page/mises-lenquete-publique

ADRESSES DATES LIMITES OPPOSITION

Couvet – Rue du Premier-Mars 3 22 avril 2024
Couvet – Rue du Premier-Mars 6 22 avril 2024
Couvet – Prise Sèche 22 avril 2024
Fleurier – Rue de la Sagne 6 22 avril 2024
Môtiers – Rue du Collège 15 22 avril 2024
Couvet – Rue Saint-Gervais 29 avril 2024
Fleurier – Malmont 1 29 avril 2024
Travers – La Jotte 3 29 avril 2024

ANNONCES

CIRCULATION DES TRAINS HISTORIQUES RVT
ET VAPEUR VAL-DE-TRAVERS
Afi n de préciser l’article paru dans l’édition du 21 mars dernier, il existe deux 
associations différentes de trains touristiques dans la région, l’une circulant 
avec des trains à traction vapeur (le VVT, basé à Saint-Sulpice, qui fêtera ses 
40 ans l’année prochaine), l’autre circulant avec des trains à traction électrique 
(RVT-Historique, basé à Fleurier, qui fêtera ses 20 ans également l’année pro-
chaine). La photo publiée il y a deux semaines était donc fausse et concernait 
le VVT et non pas le RVT-Historique.

À LA RECHERCHE D’UN EMPLOI ?
Consultez nos offres d’emploi sous Facebook, LinkedIn, NEMONews et www.
val-de-travers.ch/page/offres-demploi

INFORMATIONS PRATIQUES

JOURNÉE DU 144

VISITE COMMENTÉE DE L’EXPOSITION « VAL-DE-TRAVERS AU FIL DES 
DÉCENNIES »

La prochaine visite guidée exclusive de l’exposition « Val-de-Travers au fi l des 
décennies » se tiendra le jeudi 11 avril 2024, à 18h00, dans le hall à espace-
VAL et sera animée par Mme Laurence Vaucher, membre de la Commission 
culturelle de Val-de-Travers.

(7
/2

4
)

CULTURE

PAVÉS EN BRONZE

Les 60 pavés en bronze portant l'écriture de Jean-Jacques Rousseau, réalisés par les artistes 
Anne-Hélène Darbellay et Yves Zbinden, sont une œuvre emblématique située sur le circuit du 
Musée Rousseau à Môtiers jusqu’à la grotte. Cette création artistique célèbre la mémoire et 
l'œuvre du célèbre philosophe des Lumières, Jean-Jacques Rousseau. •

JOURNÉE DU
144

9h à 18h le 13 .4 .2024
PLACE ESPACITÉ , LA CHAUX-DE-FONDS

J O U R N É E D E P R É V E N T I O N D E S
G E S T E S D ’ U R G E N C E E T P O R T E S

O U V E R T E S D E S A M B U L A N C E S

& 9H - 13H SUPERMARCHÉ COOP, COUVET
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MSM Peinture SA
T. 079 418 04 60 ph_kull@bluewin.ch

2117 La Côte-aux-Fées
2112 Môtiers - Val-de-Travers

Resp. tech. : Philippe Kull

CHAUFFAGE • SANITAIRE
ÉNERGIES RENOUVELABLES

Rue du Premier-Mars 16 • 2108 Couvet • Tél. 032 866 12 36

Terrain des Sugits
Football • Championnat suisse de 3e ligue

Vendredi 5 avril à 20 h

FC Fleurier
reçoit   

FC Bôle II

Les Sises 1b    032 863 27 06    Boveresse

entreprise de

construction

Sàrl

Plâtrerie

Echafaudages

Chape

Carottage

Crépi de finition

Divers

4 avril 2024

Mercredi 10 avril – Coupe neuchâteloise – ½ � nale
5e ligue, à 20 h 15 à Fleurier • Fleurier II - NE Galaxy

Samedi 13 avril 
Juniores FF15, à 10 h à Fleurier • Val-de-Travers - Val-de-Travers II

Juniors C, à 15 h à Fleurier • Val-de-Travers - Colombier

Dimanche 14 avril
Juniors A, à 13 h à Couvet • Val-de-Travers - Marin-Sports

Le « super sunday » du FUCk 
(Fleurier Unihockey Club klub) s’est 
tenu dimanche dans une excellente 
ambiance à espaceVal. Deux ter-
rains ont permis à dix-huit équipes 
de s’affronter tout au long de la jour-
née pour mettre un terme à la saison 
2023/24 de unihockey. En troisième 
ligue, la première équipe de Fleurier  
a assuré l’essentiel en évitant la relé-
gation et en terminant à la sixième 
place (sur 10) grâce au point du nul 
chipé contre Flamatt (5-5). 

La « une » sauve sa peau,
la « deux » fait l’exploit

Plus tôt, les Fleurisans s’étaient 
inclinés face à Seedorf (1-5) qui a 
été sacré champion de la catégorie 
et s’est vu remettre la coupe par 
Gabriel Schlub, président du club val-
lonnier. « Cela a été indécis jusqu’au 
bout car Berne pouvait aussi rempor-

ter le championnat. On ne pouvait 
pas rêver mieux. De notre côté, nous 
sommes à notre place, dans le ventre 
mou du classement », évoquait-il sous 
forme de bilan. La seconde forma-
tion du FUCk a également répondu 
aux attentes en remportant son pre-
mier match puis en allant bousculer 
le leader de cinquième ligue. « La 
‹ deux › a réussi à tenir l’égalité contre 
Cheseaux qui n’avait pas perdu un seul 
point cette saison. C’est une super per-
formance qui confirme le potentiel de 
cette équipe que nous venons de créer. »

Une 3e mi-temps studieuse

Plus encore que l’aspect sportif, les 
« fuckeurs » peuvent se réjouir d’avoir 
créé l’événement autour de leur sport. 
« Les gens du Val-de-Travers ont mon-
tré leur attachement au unihockey en 
venant nombreux nous rendre une petite 
visite. C’était clairement l’un des objec-

tifs de cette journée. » Les 250 saucisses 
vendues à la buvette témoignent de 
la belle affluence. « Nous aimerions 
vendre encore quelques caisses de bières 
aux Suisses allemands mais ils sont durs 
en affaires », plaisantait Gabriel Schlub 
à la mi-journée. Les joueurs du club 
ont d’ailleurs tous mis la main à la 
pâte en aidant à la buvette, au chrono 
ou à d’autres postes stratégiques. Une 
sorte de troisième mi-temps studieuse 
si on veut bien...

Tournoi de fin de saison
le 25 mai 

Ainsi va la vie d’une « petite struc-
ture » comme le FUCk qui vit avec 
5000 à 6000 francs par saison. « Cela 
n’est pas toujours évident mais nous 
nous battons. C’est avec ce genre d’évé-
nement que nous parvenons à joindre 
les deux bouts. Nous avons pu inves-
tir dans de nouveaux buts récemment 
et entretenir nos bandes qui avaient 
quelques bobos. » Les voisins de l’UHC 
La Brévine ont fait preuve de bonne 
camaraderie en prêtant leurs bandes 
pour le deuxième terrain. La saison 
des joueurs de unihockey n’est pas 
encore totalement terminée puisque le 
tournoi populaire du FUCk aura lieu 
le 25 mai prochain à Belle-Roche. « Ce 
sera le même week-end que l’AR Mood 
Festival et les deux manifestations 
peuvent être complémentaires comme 
elles ne sont pas situées très loin l’une 
de l’autre. » D’abord le sport et ensuite 
la fête, ou l’inverse ?

Kevin Vaucher

Au top, ce « super sunday » !

UNIHOCKEY 3ELIGUE

UNIHOCKEY 3ELIGUE

UNIHOCKEY

UNIHOCKEY

UNIHOCKEY

UNIHOCKEY

EspaceVal a été le centre de la Suisse du unihockey le temps de quelques 
heures, dimanche passé. Le FUCk a parfaitement réussi son coup !

Le couple d’ultra-maratho-
niens Julia et Christian Fatton 
ont profité des deux dernières 
semaines pour se « taper un 
peu dans le cardio ». Ils se sont 
d’abord rendus à Zurich, le 23 
mars, pour y courir 106 kilo-
mètres et 3200 mètres de déni-
velé positif. La particularité de 
la « Lake Zuri Endurance Run 
100 » est de se disputer sur un 
parcours non balisé. Les parti-
cipants doivent donc s’orienter 
avec leur propre montre GPS. De 
quoi faire quelques détours et 
rallonger l’aventure sans le vou-
loir. La montre de Christian affi-
chait donc 5 bornes supplémen-
taires à l’arrivée. 132 coureuses 
et coureurs ont réussi à franchir 
la ligne sans se perdre en cours 
de route. Julia termine 13e sur 
21 chez les femmes alors que son 
mari termine 65e sur 111 du côté 
des hommes. Les deux ont accro-
ché le même chrono de 16 h 09.

Pâques au charbon, Noël 
dans ses chaussons ?

Le dimanche de Pâques, c’est 
à Saint-Péray (France), à 7 heures 
du matin et sous une pluie bat-
tante que le couple est reparti 

sur les routes pour 100 nouveaux 
kilomètres de bonheur partagé 
(les 100 bornes de l’Ardèche). 
Comme eux, 191 sportifs ont 
décidé d’occuper leur journée à 
s’activer les jambes et la muscu-
lature. Au terme d’une course 
régulière, la métronome Julia 
a arrêté le sablier après 9 h 43 
(21e du scratch). Christian a été 
un petit peu plus généreux dans 
l’effort avec un temps de 10 h 45 
(38e). Conclusion : Pâques au 
charbon, Noël dans ses chaus-
sons ?

KVA

COURSEÀPIED

COURSEÀPIED

COURSEÀPIED

COURSEÀPIED

COURSEÀPIED

COURSEÀPIED

Christian Fatton avec le vain-
queur des 100 kilomètres de 
l’Ardèche Florian Robin. 

Les Fatton ne s’arrêtent plus

Une petite vingtaine de jeunes 
s’est retrouvée à Jongny pour la 
finale du concours de scrabble des 
écoliers.

Deux Vallonniers se sont dis-
tingués : Wendy Fragnière qui 
termine première ainsi que Nico-
las Sittaro qui termine 4e et qui 
monte sur la deuxième marche du 
podium benjamin.

Ils gagnent le droit de disputer, 
tous frais payés, les champion-
nats du monde qui auront lieu en 
France, à Montauban.

Les quatre autres Vallonniers, 
Ambre Kottisch, Aidan Baillods, 
Laetitia et Alice Manzoni, ont reçu 
une invitation gratuite au camp 
« Scrabble et loisirs » qui se dérou-

lera à Ravoire du 26 au 28 avril 
prochains.

Bravo les jeunes !

SCRABBLE

SCRABBLE

SCRABBLE

Wendy Fragnière (au centre) 
et Nicolas Sittaro à droite.

Pour n’Oublier

Personne

Pourquoi je m’engage au POP !

Je suis Philippe L’Eplattenier, 62 ans, 
mécanicien. Ces dernières années, 
le fossé entre riches et pauvres s’est 
beaucoup creusé. Dans notre pays 
aussi, la richesse est de plus en plus 
mal répartie et l’État, au lieu d’aider 
les plus démunis, crée toutes les 
conditions pour augmenter encore ce 
fossé. Je veux me battre contre cela.

Wendy Fragnière sur la 1re marche du podium

on aime le sport... 
tous les sports !

Au
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tard. Depuis 2021, elle se consacre à 
100% à son sport. Comment a-t-elle 
décidé un jour de se lancer dans l’une 
des disciplines les plus exigeantes du 
monde ?

Une envie de tout plaquer

« Je ne l’ai pas du tout choisi. Cela 
s’est fait par la force des choses. J’ai 
commencé à faire du VTT comme mon 
papa. Puis je me suis dit que j’allais faire 
de la course comme ma maman. Puis, 
l’idée m’est venue de faire du duathlon 
mais il y en a pas beaucoup dans la 
région alors je me suis inscrite au triath-
lon du championnat jurassien. J’ai com-
mencé sans savoir vraiment nager. J’ai 
réellement pratiqué ce sport à partir de 
mes 20 ans seulement. » Et vous n’avez 
jamais pensé à abandonner, demande 
une jeune élève ? « Oui, pas plus tard 
qu’en fin d’année dernière. J’avais réa-
lisé une grosse année de travail mais je 
n’ai pas obtenu les résultats que je vou-
lais. Cette envie d’abandonner n’a duré 
qu’une journée. Je pense qu’il ne faut 
jamais abandonner dans la difficulté. 
Pareil pour vous, il ne faut pas bais-
ser les bras si vous avez une mauvaise 
note, persévérez toujours... » Au vu du 
nombre d’élèves qui sont allés chasser 
sa dédicace en fin de rencontre, pas 
besoin de baromètre pour affirmer 
que la cote de popularité de la Neu-
châteloise est au beau fixe !

Kevin Vaucher

« Êtes-vous mariée ? »

« Êtes-vous mariée ? », a tenté un 
courageux intrépide. « Pourquoi, tu es 
intéressé ? », a temporisé le professeur 
Grégoire Fatton avant que Joanna 
Ryter ne lâche sa réponse tout en 
rigolant : « Non, je ne suis pas mariée. » 
Il faut dire que la jeune femme de 
bientôt 30 ans a déjà un emploi du 
temps passablement rempli sans 
devoir encore placer son cœur dans 
les mains de quelqu’un. « Je n’ai même 
plus le temps d’avoir des hobbys car je 
m’entraîne 30 heures par semaine. Le 
reste du temps est composé de récupé-
ration et de recherche de sponsors. » La 
triathlète a disputé son premier semi-
ironman à 22 ans (2016) et elle est 
devenue professionnelle trois ans plus 

Lessports

Terrain de La Léchère
Football • Championnat suisse de 3e ligue

Vendredi 5 avril à 20 h 15

FC Couvet
reçoit   

FC Val-de-Ruz

ÉLECTRICITÉ

TÉLÉMATIQUE

PARATONNERRE

ÉLECTROMÉNAGER  

SEVT: Votre spécialiste dans votre région, 
 pour toutes vos installations électriques ! 

impression forte
impression forte

2114 FLEURIER - Tél. 032 861 10 28
info@courrierhebdo.ch
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4 avril 2024

Samedi 6 avril
4e ligue, à 20 h 15 à Couvet • Couvet II - Les Brenets

Dimanche 14 avril
4e ligue féminine, à 15 h à Couvet • Couvet - ASI Audax-Friul II

Samedi 20 avril
Juniors D2, à 9 h à Fleurier • Val-de-Travers II - Le Parc II
Juniors D1, à 11 h à Fleurier • Val-de-Travers - Milvignes

4e ligue, à 20 h 15 à Couvet • Couvet II - Corcelles-Cormondrèche

Dimanche 21 avril
Juniores FF19, à 15 h 30 à Couvet • Val-de-Travers - US Rue

La patineuse Clara Bozzato poursuit le plaisir au maximum cette saison. 
Fin mars, la Vallonnière s’est frottée à un test suisse avec l’objectif d’obte-
nir son premier niveau national : la 6 SIS. Celui-ci consistait à réaliser trois 
sortes de sauts (boucle, flip et salchow), deux styles de pas et deux pirouettes. 
Clara a bien négocié ce rendez-vous, obtenant la validation de son test par les 
quatre juges. Elle s’alignera donc en catégorie Interbronze en 2024/25. 

PATINAGEARTISTIQUE

PATINAGEARTISTIQUE

PATINAGEARTISTIQUE

Les plus vifs d’esprit s’en sou-
viennent peut-être. L’association 
« Élèves neuchâtelois en mouve-
ment » avait organisé une tentative de 
record du monde de sauts à la corde 
dans les écoles neuchâteloises en 
2022. Si le record n’était pas tombé, 
malgré 1.8 million de rebonds, cela 
a laissé des traces et des idées dans 
les têtes de l’association. Cette fois, 
c’est à travers un baromètre annuel 
qu’elle entend mettre en mouvement 
les jeunes du canton. Le service can-
tonal des sports en a profité pour 
s’associer à la démarche. 

Les joueurs du HCC
jouent le jeu

« Cette belle initiative mérite d’être 
soutenue et nous remercions les ath-
lètes neuchâtelois qui ont accepté de 
s’y associer », déroule le chef de ser-
vice Sébastien Rytz. En effet, des 
sportifs et sportives comme Manon 
Richard, Marianne Fatton ou encore 
des joueurs du HCC ont accepté de 
se rendre dans les écoles pour parti-
ciper à cette opération aux côtés des 
élèves. La triathlète Joanna Ryter a 
ouvert les feux le 22 mars avec deux 
classes de Fleurier. « L’idée est qu’ils 
partagent un moment autour du sport 
tous ensemble puis qu’un échange 
se fasse en fin de séance. Qui sait, 
peut-être que cela suscitera des voca-
tions ? » Peut-être, oui ! Même si les 
préoccupations de certains élèves 
étaient beaucoup plus terre à terre 
le moment des questions venu.

Un baromètre pour évaluer la forme physique 
des élèves 

Manger mieux et bouger plus est une rengaine bien connue. Pour ce qui est du sport, l’école souhaite 
renforcer son rôle d’accompagnatrice en instaurant un nouvel indicateur : le baromètre annuel des sauts à la 
corde. L’idée consiste à faire réaliser chaque année un maximum de sauts à la corde aux élèves neuchâtelois 
de la 3e à la 11e année. Pour apporter une plus-value pédagogique au projet, les meilleures athlètes du canton 
rendent visite à certaines classes. La triathlète Joanna Ryter était à Fleurier il y a quelques jours de cela.

Entre 13 h 30 et 14 h 15, c’est la classe 6 H d’Anaïs Messerli qui a profité 
de passer un moment autour du sport avec la triathlète Joanna Ryter. 

En deuxième partie de journée, Joanna Ryter a répondu aux questions 
des élèves de Grégoire Fatton.

Bozzato passe un test national 
avec succès

Les joueuses du CP Fleurier 
féminin ont terminé leur saison 
il y a quelques semaines en man-
quant de peu la promotion en 
ligue C.

Les Women Cat’s vallonnières 
se sont retrouvées une dernière 
fois, dimanche passé, pour dis-
puter un tournoi à Meyrin. Les 

filles de Serge Pipoz ont terminé 
à la deuxième place, juste derrière 
Ajoie. Meyrin I (3e), Monthey I 
(4e), Meyrin II (5e) et Monthey II 
(6e) complètent le tableau. Cette 
journée a également été marquée 
par la plus jeune joueuse fleuri-
sane. Hermione Guillaume a effec-
tivement été honorée du titre de 
meilleure joueuse du CP Fleurier.

HOCKEYSURGLACE 1RELIGUE

HOCKEYSURGLACE 1RELIGUE

HOCKEYSURGLACE FÉMININE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEYSURGLACE FÉMININE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEY

Dernière sortie de l’année et deuxième place pour les Women Cat’s.

Hermione Guillaume s’illustre
à Meyrin
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MAÇONNERIE
BÉTON ARMÉ  I  CARRELAGE

RÉNOVATION DE  
CRÉPIS À L’ANCIENNE

2108 COUVET
+41 32 863 12 16
info@codonisa.ch

 

Ferblanterie - Ins. Sanitaires
Couverture - Paratonnerre

P. SIMONIN & FILS Sàrl

FLEURIER COUVET
Tél. 032 861 11 48 Tél. 032 863 27 57
Fax 032 861 37 51

  ÉLECTRICITÉ
  DÉPANNAGES

  TÉLÉMATIQUE
  PARATONNERRE

  ÉLECTROMÉNAGER
  PHOTOVOLTAIQUE

  BORNES DE RECHARGE

www.sevt.ch   /   Rue du Preyel 9  –  2108 Couvet   /   032 863 12 24

Votre spécialiste dans votre région, 
pour toutes vos installations électriques !

Thiébaud Frères
Buttes

À VENDRE

Bois de feu
scié à 25 cm.

Sac de 15 kilos
à Fr. 10.-

Livraison possible
sur demande.

Tél. 079 449 43 44

032 860 12 91 - 2114 Fleurier - kfenergies@bluewin.ch

CHAUFFAGE · SANITAIRE
SERVICE APRÈS-VENTE
pompes à chaleur et énergie renouvelable

 Service 079 179 04 20
 Chauffage-sanitaire 079 179 04 21

W W W.T I M OT H EEG R I S E L .C H
+41 79 706 45 32

contact@timotheegrisel.ch

W W W.T I M OT H EEG R I S E L .C HW W W.T I M OT H EEG R I S E L .C H
+41 79 706 45 32

timotheegrisel.ch

dans l’émerveillement d’un lieu 
plein de vie et de poésie

• Pasquier 21
• Fleurier
• 032 861 16 95
• 079 417 99 58
• ph.jehle@bluewin.ch

Création et entretien de jardin

Trachsel Travaux Forestiers Sàrl - Le Crêt-Pellaton - 2105 Travers
079 436 83 27 - 079 417 14 88 - admin@trachseltf.ch

Entretien de chemins forestier
Nettoyage de branches

Élagage - Broyage
Commerce de bois

CARRELAGE 
Faïence - Mosaïque - Dallage

Pierre naturelle - etc...
Clos Donzel 5 - 2114 Fleurier - T. +41 32 861 30 17 - admin@gfreyetfils.ch

Entre-deux-Bolles 3 
2117 La Côte-aux-Fées
T 032 865 11 28
roger@buchs-freres.ch  
gael@buchs-freres.ch 

UNE SOLUTION COMPLÈTE 
POUR TOUS VOS PROJETS

TAILLÉS  SUR-MESURE 
Charpente / Couverture pour tous types 

de construction
Étude de projets / plans virtuels
Taillage de vos projets sur CNC

Rénovation, création, façade, isolation
Menuiserie / rénovation intérieur

Bois Suisse et régional

CHARPENTERIE SA

Grand-Frédéric 3 - 2123 SAINT-SULPICE
Tél. 032 861 32 56 • yvan.colo@bluewin.ch

Natel 079 415 92 60 

Les Raies 2 - 2115 Buttes
+41 79 819 47 95 - info@ald-services.ch

NETTOYAGE ET ENTRETIEN
D’IMMEUBLES, 

DE BÂTIMENTS ET DE LOCAUX

DÉMÉNAGEMENT

TRANSPORT D’OBJETS

ENTRETIEN EXTÉRIEUR

AIDE AU MÉNAGE

 À LOUER 
à COUVET

Grand local
commercial 
100 m2, vitrine.

Libre de suite.

Tél. 079 447 46 45 

Votre Courrier, quand vous le voulez,
où vous le voulez.
Retrouvez gratuitement tout le contenu
de votre journal au format numérique,
mais pas seulement...

www.courrierhebdo.ch


